

DIGNITÉ ANIMALE PARTOUT!



Migros
passé à la
loupe

Rapport ECC 2025

Comment l'entreprise se mesure aux standards
du European Chicken Commitment

Publié par

sentience /
politique pour
les animaux.

La souffrance intégrée au système

Que se cache-t-il réellement derrière les labels de bien-être animal et les poulets « heureux » dans les publicités ? Nous avons voulu examiner cela de plus près. Si la Suisse aime se targuer de posséder l'une des législations les plus strictes au monde en matière de protection animale, la réalité est bien différente lorsqu'il s'agit des conditions d'élevage et d'abattage des poulets de chair.

Les détaillants ont le pouvoir de changer la vie de millions d'animaux.

En Suisse, plus de 80 millions de poulets sont tués chaque année. Derrière ce chiffre se trouvent des êtres sentients, sélectionnés pour croître de manière artificiellement rapide, si rapide que beaucoup peinent à se tenir debout ou à respirer correctement. 92 pour cent d'entre eux passent toute leur courte vie à l'intérieur, sans jamais voir la lumière du jour. En seulement 30 jours, leur corps pousse plus vite que leur cœur ne peut suivre – beaucoup souffrent de problèmes respiratoires ou s'effondrent sous leur propre poids.

Les détaillants ont le pouvoir de changer la vie de millions d'animaux. Leurs choix déterminent les races utilisées, les conditions d'élevage et ce qui finit dans nos assiettes. En élevant leurs standards, ils peuvent prouver qu'ils prennent le bien-être animal au sérieux.

Lors de campagnes précédentes, nous avons recueilli 23 000 signatures pour réclamer davantage de bien-être pour les poules. Ensemble, nous avons pu exercer une pression et ouvrir le dialogue – car avec un grand pouvoir vient aussi une grande responsabilité.

À ce jour, aucun détaillant suisse n'a signé l'European Chicken Commitment (ECC), un cadre scientifique conçu pour réduire la souffrance des poulets de chair.



En savoir plus sur l'ECC.



Photo : Observatoire du spéisme, 2025

Provenant d'une ferme Micarna

DIGNITÉ ANIMALE PARTOUT!

Le Poulet Check

IMPRESSIONS

Rapport ECC 2025

Édition/Contact

Sentience Politics
Case postale
4000 Bâle
info@sentience.ch
www.sentience.ch

Photos

Tier im Fokus (TIF)
Observatoire du spéisme

Visuel
Daniel Rüthemann

Le principal défi de Migros : le choix des races de poulets

En tant que leader du marché avec une part d'environ 40 pour cent **Migros porte une responsabilité unique** – et a la possibilité de relever la norme. Ce rapport évalue la conformité de Migros aux standards ECC.

La seule véritable solution est de ne plus utiliser ces races à croissance rapide – et Migros a le pouvoir d'amorcer ce changement.

Le défi principal de Migros est le choix des races de poules. Tant que Migros continue d'utiliser des races à croissance rapide, la souffrance restera ancrée dans le système. La seule véritable solution est de ne plus utiliser ces races – et Migros a le pouvoir d'amorcer ce changement.

La dépendance persistante de Migros aux souches à croissance rapide entraîne une souffrance considérable.



Photo : mesatong / stock.adobe.com

Migros, signe l'European Chicken Commitment!

Migros : quelques progrès, mais le problème central demeure

La dépendance persistante de Migros aux souches à croissance rapide entraîne une souffrance considérable. Sur les normes environnementales et les méthodes d'abattage, la transparence reste limitée.

Certes, Migros affiche des résultats supérieurs à la moyenne du marché en matière de densité d'élevage, d'audits et de conformité légale. Mais sans s'attaquer au cœur du problème, ces améliorations restent insuffisantes.

En résumé : quelques progrès, mais le problème central demeure.

Conformité de Migros à l'ECC



CRITÈRE ECC	CONFORMITÉ ET ÉVALUATION DE MIGROS	SCORE
 1 Conformité légale	Respecter toutes les lois et réglementations de l'Union européenne <p>Migros respecte dans l'ensemble la législation suisse et équivalente à celle de l'UE et indique que plus de 80%¹ de ses poulets proviennent de Suisse. Cependant, environ 20% des importations restent opaques et il n'existe aucune indication claire que les mêmes standards s'y appliquent également.</p>	
 2 Densité d'élevage	Mettre en œuvre une densité d'élevage maximale de 30 kg/m² <p>Migros indique que 98%² des poulets de chair dans sa chaîne d'approvisionnement sont élevés avec $\leq 30 \text{ kg/m}^2$. Les 2% restants ne sont pas pris en compte.</p>	
 3 Races à croissance plus lente	Recourir à des races dont l'intérêt pour le bien-être animal a été démontré <p>Seulement environ 5%³ des poulets de chair proviennent de races à croissance lente. Le choix des races reste la lacune la plus critique en matière de bien-être animal – mais représente en même temps la plus grande opportunité de progrès.</p> <p>Migros, passe à l'étape suivante!</p>	
 4 Normes environnementales	Lumière, perchoirs, qualité de l'air, aucune cage <p>Les poules ont accès à la lumière du jour, mais rien n'indique que l'intensité lumineuse respecte les exigences de l'ECC de 50 lux. Les informations publiques concernant les perchoirs, le matériel d'occupation et la qualité de l'air sont limitées. La Suisse est sans cages depuis 1992.</p>	
 5 Méthode d'abattage	Adopter l'étourdissement par atmosphère contrôlée (EAC) <p>L'étourdissement par atmosphère contrôlée (EAC) est une méthode d'abattage dans laquelle les poulets sont rendus inconscients par des gaz avant d'être tués. Cela permet d'éviter des pratiques où les poulets sont suspendus la tête en bas et plongés dans un bain d'eau électrique. Cette méthode est considérée comme plus respectueuse des animaux, car elle réduit la peur, la manipulation et la souffrance avant la mort. Actuellement, seuls 10% des poulets de chair sont étourdis par EAC. Migros indique vouloir étendre cette pratique, sans toutefois préciser de calendrier.</p>	
 6 Audits et reportings publics	Des audits indépendants et des reportings annuels d'avancement <p>Migros fait réaliser des audits par la Société Suisse de Protection des Animaux (SSPA) et publie des informations sur la durabilité. Toutefois, aucun rapport de progrès spécifique à l'ECC avec des indicateurs par critère n'est disponible.</p>	

Des améliorations partielles ne peuvent pas masquer le problème central.

Ce qui manque

Un examen plus attentif des standards de Migros révèle que des lacunes majeures continuent de compromettre des progrès tangibles :

- 1 Pas de données publiques sur les 20% de **poulets importés** : origine, standards et mesures de bien-être animal inconnus
- 2 **Races** : seulement 5% des poulets proviennent de races à croissance lente ; aucun plan public pour augmenter cette proportion.
- 3 **Normes de lumière et d'environnement** : aucune information publiée sur les valeurs en lux, la qualité de l'air ou le matériel d'occupation.
- 4 **Abattage** : l'EAC ne couvre qu'une fraction de la chaîne d'approvisionnement.
- 5 **Rapport** : aucun suivi annuel des progrès selon les standards ECC

Migros, montre l'exemple et franchis la prochaine étape !

Nous appelons Migros à franchir la prochaine étape pour améliorer le bien-être animal. Concrètement, nous demandons à Migros de mettre en œuvre les mesures suivantes :

- ✓ **Renoncer** aux races à croissance rapide, qui entraînent des souffrances programmées
- ✓ **Continuer** d'appliquer les standards suisses de protection animale et réaliser des audits indépendants
- ✓ **S'engager** pour le European Chicken Commitment (ECC) : signer l'ECC, publier une feuille de route conforme à l'ECC avec des échéances claires, s'engager à respecter ces échéances, et publier chaque année un rapport d'avancement sur les améliorations.

Le verdict de Sentience

Migros montre de réels progrès sur plusieurs aspects du bien-être animal, notamment en matière de densité d'élevage et d'audits. Mais, des améliorations partielles ne peuvent pas masquer le problème central : **tant que la majorité des poulets continueront d'être élevés pour prendre du poids trop vite, leur souffrance restera au cœur du système.**

En tant que leader du marché, Migros peut améliorer la vie de millions d'animaux et restaurer la confiance du public en signant l'ECC.



Migros peut améliorer la vie de millions d'animaux.

SOURCES

Notre analyse est basée uniquement sur des informations accessibles publiquement au moment de la publication. Cela inclut les rapports des entreprises, des documents officiels ainsi que les sites internet des entreprises.

- ¹ <https://corporate.migros.ch/fr/story/les-actions-de-migros-en-faveur-du-bien-etre-animal>
- ² https://assets.ctfassets.net/ra41rfif8mpw/4S4lUAb907zKekyeDiLXXW/aab1945f18df346af376153d078caedb/2025_Migros_Tierwohl-Policy_fr.pdf
- ³ <https://rating.tierschutz.com/fr/bewertung.html>
- ⁴ https://rating.tierschutz.com/fr/rating_a.html
- ⁵ https://prod-migrosindustrie-data.storage.googleapis.com/files/sites/3/20240904131202/Nachhaltigkeitsbericht-2023_FR_low.pdf
- ⁶ <https://shared.migros.ch/dam/jcr:1d6e6663-d5f9-420f-98b9-dd722b5e1c19/170728%20%C3%9Cbersicht%20Richtlinien%20pro%20Tiergattung.pdf>
- ⁷ <https://www.migros.ch/fr/content/m-check-bien-etre-poulet>
- ⁸ <https://welfarecommitments.com/europeletter/fr>



Le changement
ne se fera
pas sans vous

Votre voix compte. Aidez-nous à inciter les détaillants à relever leurs standards pour les poulets. Envoyer un e-mail maintenant sur :

sentience.ch/fr/projet/poulet-check/